

La Nación Viernes 8 de Junio de 2001

Política

Servicio Médico Legal se somete a reestructuración e incorpora nuevos equipos

Crean área para identificar a detenidos desaparecidos

Manuel Torres / SANTIAGO

La creación de una unidad especial de identificación de detenidos desaparecidos es una de las más importantes reestructuraciones que experimentará el Servicio Médico Legal (SML) para enfrentar con mayor profesionalismo el reconocimiento de los 67 casos pendientes (según el SML, porque hay otras proyecciones sobre el número de personas). Así lo informaron ayer el subsecretario de Justicia, Jaime Arellano y el director nacional y el subdirector técnico del SML, Jorge Rodríguez y Salvatore Maisto, respectivamente.

Con estas medidas, el gobierno pretende responder a los compromisos globales que adquirió en la mesa de diálogo y así restablecer la confianza en el SML, luego de las críticas por la falta de eficacia en la identificación de restos de detenidos desaparecidos que formularon tanto abogados como organismos de derechos humanos y la ex antropóloga de esa repartición Isabel Reveco.

Sobre la situación de esta profesional, Rodríguez precisó que se está realizando un sumario interno para determinar las circunstancias en que se la contrató sin contar ellas con título profesional.

En lo relativo a la decisión del juez Juan Guzmán, de peritar en la Universidad de Chile y no en el SML los restos óseos recientemente encontrados en Pisagua, el subsecretario de Justicia dijo que esa es una facultad del ministro de fuera, pero afir-



Ayer en el Ministerio de Justicia, el director del SML, Jorge Rodríguez; el subsecretario de Justicia, Jaime Arellano; y el subdirector del servicio, Salvatore Maisto.

mó que el SML está disponible para realizar ese tipo de trabajo.

PRINCIPALES CAMBIOS

La renovada unidad tendrá dedicación exclusiva a los casos de detenidos desaparecidos y dependerá directamente del director del SML. La identificación de crímenes comunes, en tanto, será derivada a la unidad de tanatología.

Con estos cambios, recal-

có Arellano, se espera obtener un mayor profesionalismo en el proceso de reconocimiento y evitar así que la información se filtre hacia los medios de comunicación. En esta línea, reiteró que son los jueces quienes tienen la última palabra en la materia y son los únicos que pueden autorizar al director del SML para referirse a algún caso en particular.

Los nuevos procedimientos de la unidad especial incluyen el trabajo en paralelo

con el área antropológica y de ADN mitocondrial, y un informe que cada tres meses se deberá entregar a los magistrados con los resultados obtenidos.

Estos estudios comenzarán con los 25 casos del patio 29 del Cementerio General; 22 casos de Concepción; y los de Cuesta Barriga.

En tanto, para el 26 de junio se espera la llegada de dos expertos españoles en ADN mitocondrial de la Universidad de Granada.

En el marco de adquisiciones tecnológicas se contempla un nuevo secuenciador de ADN para 16 bandas simultáneas, que reemplazará a los tres antiguos aparatos de una sola banda. También se incluye un reconstructor facial computacional laser que permitirá disminuir de 127 horas/hombre a tres horas el proceso de identificación antropológica.

Para implementar estos cambios se asignarán 402 millones de pesos. Del total,

Las nuevas medidas

Dentro de las medidas que La Moneda impulsará para enfrentar el nuevo cuadro planteado por los escasos resultados de la mesa de diálogo de derechos humanos se considera la transferencia de recursos -probablemente a través de una fórmula de subsidios- a organismos de defensa de los derechos humanos como Fasic y Codepu, para que éstos asuman la representación judicial de los familiares de detenidos desaparecidos, según lo ha informado el diario electrónico primeralineal.cl. Esto se debe a las dificultades legales y patrimoniales que presenta para el Estado aparecer actuando como querrelante en los casos de violaciones de derechos humanos.

Asimismo, un grupo de tareas reservado se hará cargo de chequear las contradicciones en la información, las cuales -de ser detectadas- serán canalizadas hacia los tribunales.

147 millones se entregarán a la contratación exclusiva de seis peritos profesionales, cuatro auxiliares técnicos, dos digitadores y un fotógrafo; 77 millones a bienes y servicios; y 178 millones para el nuevo equipamiento.

Críticas de Escalona a sus aliados en la Concertación

Richard Miranda / SANTIAGO

Críticas al interior de la Concertación manifestó ayer el presidente del PS, Camilo Escalona, por la forma en que se ha asumido el tema de un eventual acuerdo instrumental electoral con el PC para las elecciones parlamentarias.

Sin individualizar destinatarios, afirmó que "existe una mezcla de cinismo y temor". En su opinión, "hay temor a reconocer que existen muchos interesados en lograr un acuerdo con los comunistas y obtener dichos votos; pero también hay cinismo para rechazarlo en público".

"Esa mezcla de cinismo y temor es lo que hasta ahora ha impedido hacer una discusión

objetiva de este tema", aseguró el timonel socialista. De manera, dijo, que confía en que la próxima semana "se despejen las hipocresías" y se comiencen a objetivar los alcances de un acuerdo con el PC, según el interés de la Concertación en su conjunto.

A pesar de que no personalizó a quienes actúan, según su interpretación, con "cinismo y temor", aseguró que en este grupo no están los socialistas, porque -según él- el PS ha sido "muy franco" en esta materia y ha señalado que sería bueno para la alianza lograr un acuerdo con el PC, porque con ello podría obtener cerca de 70 diputados en diciembre.

Planteó que recientes declaraciones del presidente del PPD, Guido Girardi, quien

dijo que lo que deben hacer los comunistas es apoyar a los candidatos de la Concertación, y así contar con una mayoría para modificar el sistema electoral binominal, reflejan el interés por los votos del PC, pero también demuestran que hay temor a reconocer que es importante llegar a un acuerdo con ellos.

Escalona afirmó que en la mesa de negociación de la Concertación y entre quienes han participado de este debate se ha reconocido el interés por los votos comunistas. "Sin embargo, prevalece esta mezcla extraña de cinismo y temor", dijo.

Junto con declararse "optimista" por el resultado de las futuras conversaciones, anunció que los socialistas insistirán en la conveniencia para toda la Concertación de llegar a

un acuerdo con el PC.

Sin embargo, ayer mismo el presidente de la DC, Ricardo Hormazábal, reaccionó molesto con Escalona y desmintió versiones que circulan en el oficialismo y que aseguran que, en privado, la DC ha dado la aprobación para explorar un acuerdo electoral con el PC.

Hormazábal insistió en que si los comunistas desean un cambio en el sistema binominal, deben abstenerse de presentar candidatos y apoyar a la Concertación en aquellas zonas donde el oficialismo tiene la posibilidad de doblar a la derecha.

No obstante, Hormazábal también aclaró que la DC no rechaza a priori ninguna fórmula, pero que no está dispuesta a pactar con un partido opositor al gobierno.